

MEDIENMITTEILUNG

Medienkonferenz des Bundesrates zur Energiepolitik

Die Weichen für ein Cleantech Energiezeitalter sind gestellt

Bern, 25. Mai 2011. swisscleantech ist erfreut über den Entscheid des Bundesrates einen geordneten Ausstieg aus der Kernenergie einzuleiten. Damit wurde eine wichtige Rahmenbedingung für eine nachhaltige und wettbewerbsfähige Schweizer Wirtschaft geschaffen.

Der Grundsatzentscheid des Bundesrates eröffnet Chancen und gibt Investitionssicherheit, insbesondere für Firmen, die energieeffiziente Produkte und Produkte zur Gewinnung von erneuerbaren Energien herstellen. Dies stärkt die Glaubwürdigkeit der Schweiz als internationale Cleantech Vorreiterin und als sauberen und modernen Wirtschaftsstandort.

swisscleantech möchte jedoch betonen, dass nicht einseitig die Stromproduktion sondern die Energieversorgung als Ganzes im Gesamtkontext betrachtet werden muss. Insbesondere ist es wichtig die beschlossenen Klimaziele nicht zu tangieren. Die Berechnungen von swisscleantech zeigen, dass ein Ausstieg aus der Kernkraft und die Einhaltung der Klimaziele vereinbar sind. Erst wenn beide Aufgaben angepackt werden, wird es sich für die Schweiz und die Schweizer Wirtschaft richtig auszahlen.

„Es ist nun vor allem notwendig, die richtigen Massnahmen einzuleiten und Finanzierungslösungen zu definieren. Dann ist der Einstieg in das Cleantech-Energiezeitalter in Reichweite“, betont Nick Beglinger, Präsident von swisscleantech. Als Finanzierung des Übergangs schlägt swisscleantech eine Vollkostenrechnung bei allen Energieformen vor, insbesondere eine Risikoprämie auf Kernkraft. Der Wirtschaftsverband wird nun die Zahlen des Bundesrates in sein Cleantech Energiemodell integrieren und die Konsequenzen analysieren. Der Verband wird einen konkreten Lösungsvorschlag am 6. Juni im Beisein von Wirtschaftsvertretern den Medien vorstellen.

###

Über swisscleantech

Der Wirtschaftsverband swisscleantech (www.swisscleantech.ch) vertritt die führenden Cleantech Firmen der Schweiz. swisscleantech steht für eine nachhaltige und liberale Wirtschaftspolitik (konsequente Internalisierung externer Kosten mittels schlanken Rahmenbedingungen), bündelt die Kräfte der Cleantech Unternehmen und vertritt ihre Interessen in der Politik. Das Ziel von swisscleantech ist die Schweiz als Cleantech Vorreiter zu positionieren und damit auch einen Beitrag an die nachhaltige Entwicklung auf internationaler Ebene zu leisten. Nebst politischer Meinungsververtretung bietet der Wirtschaftsverband Mitgliederdienstleistungen an (Datenbank, Newsservice, Veranstaltungen und Fokusgruppen) und unterstützt Referenzprojekte.

www.swisscleantech.ch

Pressekontakt

Franziska Barmettler

Telefon: +41 58 580 0816

Mobil: +41 79 796 6155

E-Mail: franziska.barmettler@swisscleantech.ch